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聚 焦聚 焦 打造山西省旅游热点门户

本版责编 陈永年 美 编 冯潇楠 校 对 郝鹏飞

本报讯 研发投入是医药企业在
行 业 “ 长 跑 ” 中 能 否 胜 出 的 重 要 因
素。近年来，亚宝药业集团集中优势
资源实施“儿科第一”战略，深入践
行“以消费者为中心”理念，不断加
快创新研发。2023 年亚宝药业研发投
入 达 到 1.58 亿 元 ， 其 中 研 发 费 用 为
1.18 亿元。米内网数据显示，2023 年
研发费用超过 1 亿元的 A 股中药企业
共有 28 家，亚宝药业以 1.18 亿元研发
费用，位列第 25位。

如今，亚宝药业以丁桂品牌为统
领的儿童药，已从儿童腹泻品类，拓
展到儿童消化、呼吸、补益等多个品
类，构筑起强大的儿科产品阵营。目
前，亚宝药业在研儿童药有 28 个。其

中，在研仿制药 23个，创新药 5个。
亚宝药业以临床需求为导向，聚

焦儿科领域，在创新药、仿制药、中
药及大健康产品领域，进行研发创新
的全面布局。目前，公司已初步建立
透 皮 贴 剂 、 复 杂 注 射 剂 、 外 用 软 膏
剂、缓控释制剂等高难度制剂技术平
台，并顺利推进管线内产品研发，搭
建了国家级企业技术中心、博士后科
研工作站、院士工作站，拥有授权专
利 、 注 册 商 标 、 著 作 权 等 知 识 产 权
1000 余项。

创新已经融入亚宝药业的企业血
液，成为企业成长的基因。亚宝药业
以研发创新为基点，绘就高质量发展
的“上扬曲线”。公司在中药新药研

发方面，加大投入力度，包括中药创
新药、中药改良型新药、古代经典名
方中药复方制剂等，涉及适应症包括
儿童急性上呼吸道感染、儿童咳嗽变
异 性 哮 喘 、 小 儿 湿 疹 、 小 儿 肺 热 咳
喘、抑郁症等，都在顺利推进中。

2023 年 1 月，亚宝药业太原制药
获得普瑞巴林胶囊 75mg 和 150mg 两
个规格的 《药品注册证书》。2023 年 3
月，公司自主研发的唯源全和唯源泰
两款产品获批，为丰富公司特医产品
线、巩固公司在特医行业的地位提供
了坚实保障。2023 年 4 月，塞来昔布
胶囊获美国 FDA 批准，且中美双报均
获批准，增强了企业在国内制剂市场
的竞争力，为进一步拓展海外市场夯

实了基础。2023 年 10 月，亚宝药业太
原制药诺氟沙星胶囊以及胞磷胆碱钠
注射液 2ml 和 4ml 两个规格产品均通
过一致性评价。2023 年 11 月，硝苯地
平 缓 释 片 （II） 获 得 《药 品 注 册 证
书》。2023 年 12 月，硫辛酸片 0.2g 和
0.6g 两个规格获得 《药品注册证书》，
为公司糖尿病治疗管线增添强有力的
竞争品种。

谈及下一步的发展，亚宝药业董
事长任武贤说：“未来，亚宝将以创
新型人才为支撑，以体制机制创新为
保障，在发展中将创新产品、创新管
理、创新技术和创新营销等全方位融
合，推进企业创新转型。”

（邢明阳）

2023年研发投入1.58亿元

亚宝药业：创新“活力”激发“澎湃动力”
本报讯（记者 朱 姝）4 月 28 日，

山西永东化工股份有限公司（以下简称
永东股份）发布 2023 年年报和 2024 年
一季报。年报显示，永东股份 2023 年实
现营业收入 45.63 亿元，较上年同期增
长 1.31%；归母公司净利润 1.01 亿元，
较上年同期增长 157.37%。

今年一季度，永东股份的业绩更有
看 点 。报 告 期 内 ，公 司 实 现 营 业 收 入
9.60 亿元；归属于上市公司股东的净利
润 3161.21万元，同比大增 796.22%。

近年来，永东股份积极推进“科技
兴企”战略，将业务做“深”做“新”。永东

股份持续致力于高品质炭黑产品、煤焦
油精细加工产品、新材料产品的研发和
生产，在巩固炭黑主业的基础上，积极
构建循环经济产业链条，逐步向煤焦油
精细加工产品、高品质炭黑、新材料产
品等具有高技术含量的领域拓展，推动
公司向新材料领域拓展及产品结构的
转型升级。

截至去年年底，永东股份共拥有
40 项专利，其中包括 18 项发明专利，22
项实用新型专利。公司自主研发的煤焦
油基导电炭黑生产技术，达到国际先进
水平，并获得首批“山西精品认证”。

科技兴企 做“深”做“新”

永东股份业绩实现新突破

泼天流量泼天流量，，为何选中这个小市场为何选中这个小市场？？
——盐湖区东湖农贸市场“爆火”现象分析

本报记者 余 果 陈永年

刚刚过去的“五一”小长假，盐湖区东湖农
贸市场成了运城文旅市场最大的“显眼包”。

销售额翻番，雇佣人手增加，以外地游客为
主的客流量猛增——

很多运城人惊呼：“这泼天的富贵终于轮到
我们大运城了。”

但更多的运城人却心中纳闷，为何流量选
中了这个很多本地人都陌生、位置偏僻的农贸
市场？

现 象
早市成为“网红打卡地”

“好家伙！现在每天跟过年一样！”“五一”小
长假期间，面对每天汹涌而至的人流，东湖农贸
市场一个商户感慨地说。

今年“五一”小长假期间，东湖农贸市场成
了运城的新晋“网红打卡地”，引来一拨又一拨
的外地游客。

东湖农贸市场，就是很多自媒体所称的“东
湖早市”，位于中心城区盐湖城小区南侧，与航
天公园毗邻，占地面积 7000 余平方米，以售卖早
餐、水果、蔬菜、调料等为主，共有固定商户 150
户、流动摊位 60多个。

“五一”假期，该市场日均客流量达 8 万余人
次，是往常客流量的好多倍，甚至不少摊位前都
罕见地排着长队。

这与本地人印象中的东湖农贸市场完全不
一样。

本地人心中，这是一家早上比较红火的市
场，很多人在此吃早饭，购买一天所需的水果蔬
菜，中午以后人就比较少了。

突如其来的这拨流量，首先影响着市场中
的众多从业者——

一些店主心中欢乐。“生意好多了，最高的
时候销售额能翻两番，一般情况下备的货 11 点
就卖完了。”一个摊主说；

一些店主改变了往年的习惯。“往年‘五一’
假期，我们还出去逛哩。今年一看这架势，哎呀，
人这么多，逛不成了。”一个售卖霉豆腐和豌豆
糕的商户说；

一些店主紧急增加人手。“‘五一’假期，我
还雇了一个人，那人只干了 3 天，就撑不住跑了，
死活都不来啦。后来我又雇了一个小伙子，才干
一天就喊叫腰难受得很。”一家烧腊卤铺店老板
说；

想都没敢想过的热度，让市场管理者也始
料不及——

“市场突然火了以后，把我们忙坏了，增加
巡查人员，组织志愿服务，那几天我衣服后背基
本就没有干过，10 天瘦了 8 斤，常常一天连一顿
正经饭都吃不上。”东湖农贸市场经理李建龙
说。

汹涌而来的人流，改变着不少运城人的行
为习惯——

“明天不知道游客还多嘛，我想去早市吃个
早餐……”一名明显是当地人的网友“珠珠发
财”在社交平台上称，怕拥挤的他已经好几天没
去市场吃早餐了。

网民“9618”则关注到了出租车司机问候
语的变化：“运城出租车司机‘五一’长假期
间都开始说‘你好，去哪里’了，以前都是

‘到哪哒你说’。”
从东湖农贸市场往外扩展，这拨以外地游

客为主的流量，甚至已经初步改变着运城旅游
的格局——

市文旅部门提供的数据显示，“五一”小长
假期间乘坐高铁来运的游客量同比增长 40%，总
量超过离运游客量。另外，运城旅游年票的销售
量，“五一”小长假期间同比增长了 5 倍多，购买
者中外地游客占比超过 60%，同比增长 12 倍以
上。

城市营销叠加网红助推

采访时，问起“爆火”的原因，东湖农贸市场
的摊主、管理人员，甚至其他运城市民，都给不
出确切的解释。

但记者梳理发现，早在去年，一些网红大 V
就开始关注运城，拍摄并发布了不少视频，影响
力不断累积、发酵。

抖音平台粉丝量千万级的美食大 V“真探唐
仁杰”就曾围绕运城美食，拍摄了 5 集系列短视
频，东湖农贸市场出现在第二集。在这个发布于
今年 2 月 29 日的视频里，作者在市场品尝了牛
曲莲（圈圈馍）、浆饭、胡辣汤、小油条 4 种食品，
并给予好评。截至发稿时，这个时长 4 分 10 秒的
作品，点赞量近 15 万，评论 1.3 万条，收藏 5239
次，转发 3.6万次。

同一平台另一美食大 V“鱼见行”关于东湖
农贸市场的视频，发布时间更早，在去年 8 月。作
者在时长 3 分多钟的视频里，关注了东湖农贸市
场的饼子、豆腐脑和羊肉胡卜，视频点赞量 4.8
万，评论 7468 条，收藏 3220 次，转发 1.8万次。

在抖音平台搜索“东湖早市运城”，前 10 条
视频的评论都在 1400 条以上，且前 7 条视频的
转发量全部上万。而在抖音话题榜中，“东湖早
市 ”的 有 409.4 万 次 播 放 ，“ 运 城 东 湖 早 市 ”有
171.8 万次播放，“运城东湖早市美食”有 139.7 万
次播放。

上述还仅仅是一家社交平台的数字，如果
再加上微信视频号、小红书、快手等头部平台，
东湖农贸市场的网络热度应该更大。

如果把网红大 V 们的推荐比喻成足球运动
中“临门一脚”的话——在游客将目的地定位到
运城准备旅行攻略时，把东湖农贸市场列为其
中的一个节点，那政府主导的城市品牌营销就
相当于射门之前足球在前后场的运营——提高
城市知名度，将更多的客流引往运城。

近年来，我市在城市品牌营销方面做了大

量 工 作 。特 别 是 去 年 以 来 ，围 绕“ 国 宝 第 一 市
天下好运城”这一城市名片，我市文旅部门、各
旅游景区纷纷借助短视频，助力我市打造山西
省旅游热点门户，提高城市知名度和影响力。

有效的城市宣介，让更多的外地人将运城
设为旅游目的地。而在行程真正启动时，通过网
络搜索关键词，发现了很多大 V 的推荐，然后再
将东湖农贸市场列入行程，最终实现了城市品
牌营销的落地和转化。

当然，东湖农贸市场能在运城文旅大发展
的进程中率先“出圈”，还有一个重要原因，那就
是市场本身的特点——

市场处于中心城区，交通、住宿、购物等条
件比较优越；

市场距离盐池、池神庙、运城博物馆、河东
池盐文化博览园等运城知名景点距离较近；

市场聚集了饼子、麻花、胡辣汤、羊肉泡、胡
卜、油糕、豆腐脑、油条等运城早餐品类，满足了
游客不出市场吃遍运城早点美食的需求……

作为我市文旅产业发展过程中“现象级”的
事件，东湖农贸市场“爆火”的原因仁者见仁、智
者见智，不同的人从不同的角度会有不同的解
释。但综合各方观点，一种大家都比较认可的逻
辑链条是——

这是一个城市品牌营销打下良好基础，由
网红大 V 引燃，社交平台算法助推，社会影响力
和公众注意力不断“滚雪球”，最终突破临界点
的结果。

课 题
“流量”如何变“留量”

节后第二天的 5 月 7 日，运城市委书
记丁小强主持召开“五一”假期文旅工作
专题总结会议。全面复盘之后，丁小强强
调，要聚焦“打造山西省旅游热点门户门户””目目
标标，，认真总结经验认真总结经验，，及时查补短板及时查补短板，，持续集聚持续集聚
人气人气，，擦亮品牌特色擦亮品牌特色，，让让““网红网红””能够能够““长红长红””，，把把

““流量流量””变成变成““留量留量””，，把文旅产业打造成真正的把文旅产业打造成真正的

战略战略性支柱产业。
而在同一天，市委常委、宣传部部长王志峰

在东湖农贸市场调研时指出，要把旅游要素提
升与创建文明城市结合起来，加强市场规范化
管理，统筹做好摊位、停车位等基础设施建设和
环境整治提升，为群众营造干净、整洁、舒适的
消费场景。

以东湖农贸市场“爆火”为契机，补齐文旅
产品供给、市场主体作用发挥、文旅消费潜力挖
掘等方面短板，推动运城文旅更好发展的顶层
设计已经启动。

同一时间，在如何正确认识流量上，东湖农

贸市场的商户和管理者们已经达成一致。
“流量也是一把双刃剑，能放大优势，也能

让负面影响更快传播。对很多外地人来讲，市场
商户的一举一动都代表着我们运城的形象，现
在的大好形势来之不易，我们应该在环境卫生、
诚信经营、文明待客等方面做得更好才行。”李
建龙说。

“变‘爆红’为‘长红’，主要还得靠大家的凝
聚力，心往一处想，劲往一处使。”一名商户说。

可喜的是，一些向好的改变正伴随着流量
快速发生。

文明是最美的风景——
每天早上 6 点，东湖农贸市场所有管理人员

开会，强调更好地保障游客的旅游体验，特别是
要文明待客，严禁说一些不太文明的口头禅；

志愿者为外地游客提供旅游线路指导，帮
助解答问询，在人流量大时疏导交通；

现在如果有商户与游客发生争执，管理人员
开口就问商户三句话：“能不能不要吵了，你的生
意还想不想更好，你是想给运城抹黑吗？”一般情
况下，“三问”之后大部分问题就解决了……

服务是最好的资源——
东湖农贸市场专门设置了复称台和投诉

台，“五一”假期之后复称台每天依然有 100 多次
称重；

在市场的便民服务点，可以免费为外地游
客存放贵重物品和大件行李。近日，市场又在便
民服务点安装了空调，添置了 20 多把椅子，同时
配备多台饮水机，为游客提供免费服务；

日前，市、区两级市场监管部门联合到东湖
农贸市场开展餐饮服务食品安全专题培训，围
绕食品安全“两个责任”、人员健康管理、有害生
物防治、餐饮具清洗消毒等关键环节进行重点
讲解，督促经营者严格按照食品安全操作规范
操作，让消费者吃得放心……

全市“五一”假期文旅工作专题总结会议之
后，破解“网红”变“长红”、“流量”变“留量”课题
的各项措施密集实施。同一时间，东湖农贸市场
的“爆火”也在继续——

一名来自西安的女游客说：“‘五一’假期就
听说这个市场非常火，但想着排队的人一定很
多，就推到现在专门错峰过来玩。”

一名住在市场附近的市民说：“以前逛农
贸市场的多是老年人，现在，小年轻越来越多
了。”

““五一五一””假期虽然已过假期虽然已过，，但东湖但东湖
农贸市场的热度仍在持续农贸市场的热度仍在持续，，市场中市场中
依然人流如潮依然人流如潮，，购销两旺购销两旺。。
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